



LEGIÓN DE MARÍA

SENATUS DE MADRID • Boletín número 780 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID

Teléfono 91 531 22 97 • senatusmadrid@gmail.com • www.legiondemaria.es

EL DESEO DE LA UNIDAD DE LOS CRISTIANOS

Del 18 al 25 de enero celebraremos la Semana de Oración por la Unidad de los Cristianos. Los católicos y otros cristianos de todo el mundo se unirán en oración. Esta semana de oración fue iniciada como el octavario de la unidad de los cristianos en 1908 por el padre Paul Wattson y los frailes franciscanos de la Expiación, que él había fundado.

El año pasado el Papa Francisco dio un nuevo ciclo de catequesis en sus audiencias generales de los miércoles dedicadas al entusiasmo por evangelizar o al celo apostólico, que, como dice el Santo Padre, es una dimensión vital para la Iglesia, pues afirma: **"sin celo apostólico, la fe se marchita"**.

Tras el Concilio Vaticano II, ciertas interpretaciones erróneas del mismo, parecieron llevar a muchos a cuestionar la naturaleza misionera de la Iglesia y la necesidad misma de evangelizar. Es posible que no se hiciera suficiente hincapié en la actividad de la Iglesia como respuesta necesaria a la llamada de Jesús a enseñar a todas las naciones y a bautizar.

Los que iniciaron la Semana de Oración por la unidad de los cristianos quisieron responder a la oración del Señor Jesús a su Padre celestial: "Que todos sean uno, como tú, Padre, en mí, y yo en ti, que también ellos estén en nosotros, para que el mundo crea que tú me has enviado" (Jn 17,21).

Por lo tanto, no se trata de creer cualquier cosa - se trata de creer que Jesús ha venido de Dios, es la revelación misma de Dios, que Jesús y el Padre son uno.

Esto nos ayuda a comprender las palabras de Jesús: "Por el amor que os tengáis unos a otros, todos sabrán que sois mis discípulos" (Juan 13,35). Si no nos amamos unos a otros, ¿qué derecho tenemos a hablar en su nombre?

Como legionarios podemos enorgullecernos del gran testimonio de amor a nuestros hermanos y hermanas cristianos que dio nuestro santo fundador, Frank Duff: su fundación del movimiento de oración, la Liga para la Reunión de la Cristiandad en 1939, y su fundación de un movimiento de retiros para no católicos poco después. A lo largo de su vida buscó el contacto personal con otros cristianos, no de forma paternalista, sino entendiendo que el verdadero apostolado debe basarse siempre en la amistad, que es un medio tan poderoso de evangelización.

Con esta base de oración, Frank Duff fundaría en 1941 la Asociación "Mercier" como foro de diálogo con otros cristianos, una iniciativa con la que se adelantó a su tiempo. Más tarde, con la reivindicación del Concilio Vaticano II, puso en marcha el Círculo Paulino, que, al igual que la Asociación "Mercier", perseguía los mismos objetivos de fomentar el entendimiento mutuo y la buena voluntad.

En este momento de la historia, con los movimientos masivos de personas en nuestro mundo, es aún más necesario establecer lazos de amistad y respeto mutuo con los cristianos recién llegados a nuestros países, nuevos hermanos y hermanas en la fe entre nosotros. Muchos emigrantes sufren discriminación y explotación. Amémoslos como Cristo nos ama. Como hermanos y hermanas, ofrezcámosles acogida y apoyo en la oración en nuestras comunidades de fe.

La desunión entre los cristianos ha sido siempre un obstáculo para la evangelización en nuestro mundo. Como legionarios, sabemos que la desunión entre nosotros también frena nuestra misión. Debemos trabajar y rezar continuamente por la unidad. María, Madre de la Iglesia, desea que todos los miembros del Cuerpo de Cristo, su Hijo, sean uno, como él lo pidió fervientemente. Que nuestra devoción a María nos impulse a hacer todo lo posible para promover la unidad de los cristianos.

Podemos leer del Manual Cap. 5, 5 La devoción legionaria, raíz del apostolado legionario

Tomado del Allocutio del Padre Liam Ó Cuív (B.C. enero2023)



Reunión del Senatus - diciembre/2023

Praesidium "Virgen del Carmen". Informe nº 5. Integrado por 10 soc. activos; 5 en prueba); 5 pretorianos; 34 auxiliares, 3 adjutores y 1 Comunidad de Carmelitas con 9 religiosas. *Difusión:* de forma personal; están en contacto con un sacerdote con intención de formar un grupo. *Trabajos:* ayudan al sacerdote en la preparación de la eucaristía en el Hospital de la Fuenfría y en una Residencia, en otra rezan el rosario. Visitan auxiliares y enfermos en sus domicilios, destacan un joven muy enfermo que recibió la primera comunión y la confirmación. Contactos. Trabajos con inmigrantes, contando con el apoyo del sacerdote. *Comentarios:* reconocen la falta de presidente. Se elogia su perseverancia, el papel fundamental del director espiritual y los resultados notables en la difusión. Lamentan el fallecimiento de la hna. Inés, su legado inspira la continuación del valioso trabajo del grupo

Curia "Ntra. Sra. del Rosario. Informe nº58. Está formada por 6 pr., con un total de 41 soc. activos (6 en prueba); 17 pretorianos; 99 auxiliares (12 en prueba), 33 adjutores mas 3 Comunidades Religiosas. Un hermano es corresponsal de Senatus y dos lo son del Concilium. *Difusión:* convocando jornadas mensuales de difusión en favor de los distintos praesidia. y como trabajo semanal. *Trabajos:* rezo del Rosario en un colegio con madres y niños junto a la Curia Nuestra Señora de la Almudena, lo están intentando en otro colegio. Rezo del Rosario en parroquias. Llevan, como Ministros Extraordinarios de la Comunión, la comunión a enfermos y a personas mayores de sus parroquias. Contactos. Visitan auxiliares, personas mayores y residencias de ancianos. Colaboran en Rescate y Pesca Joven. Un praesidium sigue reuniéndose en el Albergue de San Juan de Dios, colaboran en los desayunos y comidas de San Martín de Porres. *Proyectos:* seguir intentando formar otro grupo en San Sebastián de los Reyes y buscar nuevas áreas y formas efectivas para la difusión. *Comentarios:* destacan la dificultad para crecer y para atraer a los jóvenes, situación común en otras Curias. Es interesante el trabajo en el Albergue, colaborando con el asistente social. Se reconoce el buen trabajo de difusión que realizan.

Carta de nuestro corresponsal hno. Noel: comenta el acta recibida y sobre los informes presentados indica:

Praesidium María Refugio de Pecadores. Ante la posibilidad de incorporar a la reunión a trabajadores inmigrantes, sugiere revisar el Capítulo 19, punto 7 del Manual "Los Praesidia deben tener sus juntas en horas adecuadas".

Comitium Ntra. Sra. del Sagrario (Toledo). Agradece al Hermano Antonio Talavera, que tiene 101 años y lleva 70 años en la Legión de María, por su dedicación; es un gran ejemplo para todos nosotros. ¡Felicidades a la Curia de Ciudad Real por iniciar un grupo de hombres en la Legión! hay muchas cosas que pueden hacer, como trabajar en cárceles. Sugiere que el Comitium y las Curiae planifiquen difusión y actividades durante las vacaciones.

Curia "Ntra. Sra. de los Remedios (Getafe). Les felicita por el nuevo Praesidium en la Parroquia de Fátima. Sobre los contactos con jóvenes, comenta que aquí dos legionarios conocieron a un joven interesado solo en cosas materiales. Aunque a regañadientes, aceptó ir a una reunión del Praesidium de jóvenes y, al ver lo que hacían otros jóvenes como él, se unió como legionario activo. Después de 6 meses, dejó su trabajo, ingresó al noviciado de los Padres Dominicos y hoy es Director de Vocaciones. Adoración al Santísimo: el hno. Duff dedicaba 4 horas diarias a la oración, especialmente frente al Santísimo. Cuando los legionarios hacen Adoración, pueden invitar a socios activos y auxiliares. Mientras algunos hacen contactos en la calle, hay hermanos que realizan la Adoración al Santísimo. Esta es una oportunidad excelente para invitar a visitar a Jesús Sacramentado y, de paso, reclutar nuevos socios.

Sugiere que en las visitas a familias, se hable a los padres sobre la vocación sacerdotal, podemos ayudar a los padres a fomentar esta vocación en sus hijos.

Pronto será el aniversario del Hno. Alfonso, que es un modelo para la juventud. Su causa ya está en el Vaticano y están designado un nuevo postulador. Cada mes, en la fecha de su fallecimiento, se realizan rosarios de 24 horas para pedir su pronta beatificación



FUÉ LLAMADA A LA CASA DEL PADRE.

- † Hna. Inés Bobill del praesidium "Virgen del Carmen". Le detectaron una enfermedad que sabía no tenía solución y lo llevó con alegría. Estuvo muy acompañada por el Praesidium. Dió ejemplo de vida entregada a la voluntad del Señor.

ALLOCUTIO

“LA NAVIDAD: EJEMPLO DE MARÍA Y JOSÉ”

P. Carlos Melero
D.E. Senatus de Madrid

¡Cuántas gracias nos regala el misterio de la Navidad que estamos a punto de celebrar! El mismo Manual, en el capítulo 21, se sirve del misterio del hogar de Nazaret para hablarnos de lo que es un praesidium. La analogía la podemos vivir en la doble dirección de ir desde el Misterio hasta el praesidium, y de recoger nuestra experiencia del praesidium para conocer y amar el Misterio.

Podemos recoger algunos elementos esenciales que nos ayuden a vivir la Navidad desde la experiencia del praesidium, y el praesidium desde la contemplación de la Navidad.

¿Qué nos enseña el misterio de la Navidad para vivirlo en nuestro praesidium?

El misterio de Navidad nos enseña cómo María y José reciben al Niño recién nacido: con admiración, asombro, oración y adoración. También nuestro praesidium es lugar para estas actitudes ante la presencia y acción de Jesús que nos impulsa a colaborar con Él.

El misterio de Navidad nos enseña las grandes virtudes cristianas: la humildad, la pobreza, el silencio que adora, la obediencia, la fe llena de esperanza que siempre sabe amar. El praesidium es escuela de virtudes para que crezcamos en el fin de la vida cristiana: crecer en la caridad para ver a Dios en el cielo y poseerle eternamente.

El misterio de Navidad es un libro abierto para aprender a vivir bajo el cuidado de la Providencia de Dios. Los acontecimientos de la vida oculta de la Sagrada Familia están gobernados por la sabiduría del Padre para

revelarnos cómo quiere redimirnos. En el praesidium, Dios providente nos educa con los acontecimientos de la vida que sabemos que son escuela de sabiduría para colaborar con la obra de la redención.

¿Y qué hemos aprendido de nuestra experiencia del praesidium para conocer y amar el misterio de la Navidad?

El praesidium nos enseña a vivir en la presencia de Cristo en medio de nosotros (Mt 18, 20). Esta presencia de Cristo en el praesidium nos educa para vivir su presencia en la Iglesia, su Cuerpo Místico. Navidad es el misterio de la presencia de Jesús en medio de María y José, adorándole y cantando su misterio.

El praesidium nos enseña a vivir nuestra pobreza comunitaria y nuestras deficiencias individuales. Nos necesitamos unos a otros con nuestras virtudes tan limitadas. En el praesidium trabajamos por el Señor, y nuestras cualidades se complementan mutuamente, y así Él mostrará más perfectamente a través nuestro, su gloria y su poder (Mc 5, 30). Jesús quiere manifestarse con la colaboración personal de cada uno y de todos. Belén y Nazaret son lugares donde Cristo se manifiesta con la colaboración de María y José, adornados de tantas virtudes y con tanta docilidad para ser revelación del misterio.

En el praesidium también descubrimos la presencia y la acción de María y de José, que se relacionan con nosotros como lo hicieron con Jesús en el hogar familiar. Lo que aprendemos del trato de Jesús con María y José, nos ayuda a tratar con María y José como lo hacía Jesús. Y nuestro trato con María y José que va mejorando con la gracia de Dios, nos ayuda a conocer y amar cómo Jesús se relacionaba con ellos. Dice Bérulle: “Tenemos que tratar las cosas y los misterios de Jesús no como cosas antiguas y muertas, sino como cosas presentes y vivientes, y, mejor aún, eternas”.

Una sencilla conclusión nos puede alentar a vivir la Navidad con estas notas legionarias. La Madre del praesidium, con la colaboración de San José, quiere continuar en este nuevo hogar de Nazaret el mismo solícito cuidado que tuvo en Galilea. Que nuestra Navidad sea vivida para mejorar nuestra experiencia del praesidium como un misterio que prolonga la vida del hogar de Nazaret.



Punto de atención

“LA JUNTA DEL PRAESIDIUM”

Hna. M^a Teresa Horcajo
Presidenta del Senatus

“La unidad orgánica de la Legión de María es el praesidium, y su junta semanal es el corazón de la Legión, de donde fluye su sangre para animar todas sus venas y arterias” (Manual cap. XI p 5)

De esto se deduce que la junta del praesidium debe guardar fidelidad al espíritu y las normas legionarias. Cada apartado tiene su sentido e importancia, que los oficiales debemos cuidar y enseñar a los nuevos hermanos.

Siempre estamos necesitados de revisar nuestras juntas, para no caer en la rutina. En ella se juega el desarrollo del legionario, su santidad, formación, apostolado.

Revisar:

1. La regularidad y puntualidad nos ayudan a crecer en responsabilidad.
2. El clima espiritual de la junta, con la oración en común, saboreando la presencia de María entre nosotros, no solo en imagen.
3. El aprendizaje de apostolado, con la obediencia y humildad de aceptar el trabajo encomendado por el presidente y la pareja que se nos asigna. Completado por el informe del trabajo realizado, con la experiencia de cada legionario. La Legión nos lanza al apostolado desde la primera junta, utilizando el método de maestro y aprendiz, nos enseña haciendo y a través de la junta, orienta y corrige lo necesario.
4. La formación continua, necesaria para la vida y el apostolado legionario. En cada junta dejar un espacio suficiente para el tema de estudio preparado en casa y compartido con los hermanos. Estudiar el Manual, los documentos de la Iglesia, además de los temas que aconseje el Director Espiritual.

Cuidemos nuestras juntas de praesidium y será el mejor medio de extensión de la Legión de María.

NOTICIAS

- El 21 de enero será el aniversario del fallecimiento de Alfonso Lamb, que murió en el año 1959 en Buenos Aires, en las fiestas de Santa Inés.

Oración para la Beatificación del Siervo de Dios Alfonso Lambe



Oh Dios que por tu infinita misericordia inflamaste el corazón de tu Siervo, Alfonso Lambe con un amor ardiente por ti y por María, Nuestra Madre; un amor que se reveló en una fe expresada en trabajo, oración y sacrificio intenso por la salvación de las almas, concédenos, si es tu voluntad, que podamos obtener, por su intercesión, lo que no podemos obtener por nuestros propios méritos.

Te lo pedimos por los méritos de Jesús Cristo, Nuestro Señor. Amen.

(con aprobación eclesiástica)

- En los últimos boletines del Concilium se están incluyendo unas reflexiones sobre el manual muy interesantes. Por la extensión de las mismas no se incluyen en este boletín, pero si convendría que desde los consejos se difundiesen ampliamente. Una forma, por ejemplo, sería hacer fotocopias sólo de estas últimas hojas y dárselas a los hermanos legionarios, para su lectura y reflexión.

En el boletín del Concilium del mes de noviembre la reflexión es sobre PLANIFICACIÓN:

- Una reunión anual de organización
- Asuntos a considerar en la organización de reuniones para el 2024
- Trabajos a considerar para el 2024
- Organización de Misas, ceremonias y actividades para el 2024